
ATA Nº 030/2023 

Aos dezoito (18) dias do mês  de dezembro de  dois  mil e vinte e três (2023), às dezoito horas 

e quinze minutos (18:15 hs), no Plenário Vereador Hilário Ferri da Câmara de Vereadores de 

Arvorezinha, Estado do Rio Grande do Sul, reuniram-se os (as) senhores (as) Vereadores (as) 

para uma Sessão Ordinária. A Presidente da Mesa Diretora, Vereadora Sueli Lodi Giordani, 

assumiu a direção dos trabalhos. Presentes os seguintes Vereadores: Fabiano Macedo 

Pancotte, Clóvis Provensi Roman, Sueli Lodi Giordani, Sílvio Grapegio, José Ferreira de 

Camargo, Tiago Santin Fornari, Eberson Coradi, Irineo Zatt Vitali e Emir Farias Colognese. 

Havendo quórum  regimental, a Presidente declarou aberta a Sessão  e comunicou que o 

Vereador  e Presidente desta Casa, Augusto Cichelero - PP, assumiu o cargo de Prefeito 

Municipal, de 18 a 22 de dezembro de 2023, e tendo em vista que o primeiro suplente não 

pode assumir o cargo,  por  isso convidou o segundo Suplente de Vereador do PP, Senhor 

José Ferreira de Camargo  para entregar a Mesa Diretora o Diploma e a sua Declaração de 

Bens. Em seguida iniciou-se o ato de compromisso e posse, conforme dispõe o Regimento 

Interno desta Casa, sendo que o senhor José Ferreira de Camargo prestou o compromisso 

legal e a Presidente declarou-o empossado no cargo de Vereador pelo mesmo período de 

afastamento do titular. A seguir a Presidente colocou em discussão e votação a Ata de nº 

029/2023, da Sessão Extraordinária realizada no dia quatorze (14) de dezembro de 2023, 

sendo aprovada integralmente e por unanimidade. A Presidente apresentou a seguinte pauta  

para a ordem do dia:  - Eleição da Mesa Diretora e Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento 

para o exercício de 2024; - Projetos de Leis  nº  074 e 080/2023; - Projeto de Lei nº 008/2023 

de origem Legislativa; - Requerimentos nº  042 e 043/2023; e, - Moção de Aplauso nº 

003/2023. Colocada a ordem do dia em discussão e votação, aprovada por unanimidade. A 

seguir passou-se à Ordem do Dia: - Eleição da Mesa Diretora e Comissão de Justiça, Finanças 

e Orçamento para o exercício de 2024. A Presidente informou que houve o registro de duas 

chapas, sendo a de número um (01) e a de número dois (02) A Presidente comunicou que a 

Chapa de número dois (02) foi desclassificada porque não atendeu ao princípio constitucional 

da representatividade dos partidos políticos na Mesa Diretora, já que a chapa dois está 

composta por dois partidos apenas, quando o Legislativo Municipal é representado por quatro 

partidos. A Chapa Um (01) está assim composta: para a Mesa Diretora: Presidente: Vereador 

Silvio Grapegio; Vice-Presidente: Vereador Tiago Fornari; 1º Secretário: Vereador Fabiano 

Pancotte; 2º Secretário: Vereador Irineo Vitali. Para a Comissão de Justiça Finanças e 

Orçamento: Presidente: Vereador Fabiano Pancotte; Relator: Vereador Clóvis Roman; 

Membro: Vereador Augusto Cichelero.  Em seguida foi dado início a eleição para a Mesa 

Diretora, sendo que a Presidente convidou individualmente os Vereadores a procederem a 

votação e após convidou os Vereadores Irineu e Tiago para o escrutínio dos votos, 

verificando-se oito (08) votos favoráveis a Chapa Um (01) e um (01) contrário, ficando eleita 

a Mesa Diretora acima  referida  para o exercício de dois mil e vinte e quatro (2024).  A seguir 

foi dado início a eleição para a Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento, sendo que o 

Presidente novamente convocou individualmente os Vereadores a procederem  a votação e 

após  convidou os Vereadores Irineo e Tiago para o escrutínio dos votos, verificando-se os 

nove (09) votos  favoráveis a Chapa Um (01), ficando eleita a Comissão de Justiça, Finanças 

e Orçamento acima referida para o exercício de 2024. Em seguida a Presidente declarou 

empossada a Mesa Diretora e a Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento  para o exercício 

de dois mil e vinte e quatro (2024). - Projeto de Lei nº 074/2023, que “Estima a receita e fixa 



a despesa do Município de Arvorezinha para o exercício financeiro de 2024”. Foram 

apresentadas as seguintes Emendas: - Emenda Orçamentária nº 001/2023, de autoria do 

Vereador Silvio, que AUMENTA Dotação do Projeto/Atividade 01.031.0120.1.030.000 - 

Modernização do Poder Legislativo,  4.4.90.51.00.00.00 - 1 Obras e Instalações, da 

Câmara de Vereadores de Arvorezinha, acrescentando o valor de oitenta mil reais. A  

ORIGEM DO RECURSO SERÁ DO  PROJETO ATIVIDADE  12.01  - Outras 

Obrigações e Encargos, 99.999.0200.0.007.000 - RESERVA DE CONTINGÊNCIA, 

9.9.99.99.00.00.00 – 89 RESERVA DE CONTINGÊNCIA E RESERVA DO RPP, no 

valor de oitenta mil reais. - - Emenda Orçamentária nº 002/2023, de autoria do Vereador 

Silvio, que AUMENTA Dotação do Projeto/Atividade 01.031.0120.1.030.000 - 

Modernização do Poder Legislativo,  4.4.90.52.00.00.00 - 2 Equipamentos e Material 

Permanente, da Câmara de Vereadores de Arvorezinha, acrescentando o valor de 

oitenta mil reais. A  ORIGEM DO RECURSO SERÁ DO  PROJETO ATIVIDADE  

12.01  - Outras Obrigações e Encargos, 99.999.0200.0.007.000 - RESERVA DE 

CONTINGÊNCIA, 9.9.99.99.00.00.00 – 89 RESERVA DE CONTINGÊNCIA E 

RESERVA DO RPP, no valor de oitenta mil reais. - Emenda Modificativa nº 001, de autoria 

do Vereador Eberson, que dá a seguinte redação ao Inciso I do Artigo 7º do Projeto de Lei nº 

074/2023: “I – Ao Poder Executivo, mediante Decreto, a abertura de Créditos Suplementares  

até o limite de 2 % ( d o i s  p o r c e n t o )  da sua despesa total fixada, compreendendo as 

operações intraorçamentárias, com a finalidade de suprir insuficiências de dotações 

orçamentárias, mediante a utilização de recursos provenientes de:” Colocados em discussão,  

foram amplamente debatido pelos Vereadores e a seguir a Comissão de Justiça, Finanças e 

Orçamento emitiu  pareceres  favoráveis a todas as Emendas. Colocados os pareceres em 

votação, aprovados por unanimidade. A Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu  

parecer  favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o Projeto de Lei nº 074/2023 em votação, 

aprovados integralmente e por unanimidade. - Projeto de Lei nº 008/2023, de origem 

Legislativa e de autoria do Vereador Clóvis Roman, que “Obriga as empresas e as 

concessionárias que fornecem energia elétrica, telefonia fixa, banda larga, televisão a cabo ou 

outro serviço, por meio de rede aérea, a retirar de postes a fiação excedente e sem uso que 

tenham instalado e dá outras providências”. Colocado em discussão, o Vereador Clóvis 

lembrou que foi realizada uma audiência pública onde foram convidadas todas as empresas 

envolvidas, pois esses fios estão se tornando perigosos pelas ruas de nossa cidade e é 

necessário que sejam retirados. A Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu  parecer  

favorável ao projeto. Colocados o Parecer e o Projeto de Lei nº 008/2023 em votação, 

aprovados integralmente e por unanimidade. - Requerimento nº 042/2023, de autoria do 

Vereador Clóvis, que solicita ao Executivo Municipal que auxilie financeiramente e 

mensalmente na manutenção das câmeras de videomonitoramento que serão instaladas em 

nossa cidade a partir de março de 2024. Colocado em discussão, o Vereador Clóvis disse que 

o videomonitoramento em nossa cidade é muito importante, mas é preciso que o Poder 

Público auxilie na manutenção do mesmo. Colocado o Requerimento nº 042/2023 em 

votação, aprovado por unanimidade. – Requerimento nº 043/2023, de autoria do Vereador 

Silvio, que requer ao Prefeito Municipal  a instalação de lombadas (quebra-molas) na Rua 20 

de setembro a instalação de 2 quebra-molas no trecho pavimentado e Rua Agostinho Floriano, 

em frente a Corsan. Colocado em discussão, o Vereador Silvio disse que as ruas são 

movimentadas e existem também muitas crianças e para a segurança de todos solicita a 



instalação de lombadas. Colocado o Requerimento nº 043/2023 em votação, aprovado por 

unanimidade. - Moção de Aplauso nº 003/2023, de autoria do Vereador Irineo, ao Esporte 

Clube São José de Arvorezinha, pelo título de campeão da Copa dos Campeões Sicredi 2023. 

Colocada em discussão, os Vereadores enalteceram a conquista do Esporte Clube São José e 

a importância para o esporte do nosso Município. Colocada a Moção de Aplauso nº 003/2023 

em votação, aprovada por unanimidade. A seguir passou-se ao Grande Expediente: O 

Vereador Eberson salientou que foram realizadas obras pela administração municipal, mas a 

maioria são recursos de emendas parlamentares e financiamentos e uma pequena 

contrapartida do Município, ao contrário do que o Prefeito anda divulgando por aí. O 

Vereador Silvio fez um agradecimento aos servidores da secretaria de obras e a todas as 

pessoas que lhe deram a oportunidade de assumir aquela secretaria. O Vereador Tiago 

salientou quede onde saem os recursos não é o importante, mas importante é realizar todas 

essas obras. O Vereador José destacou que é o primeiro pastor a assumir o cargo de Vereador 

nesta Casa e agradeceu ao Vereador Augusto pela oportunidade. Com relação as obras, disse 

que o importante é realizar as obras e não de onde vem o recurso. A Vereadora Sueli criticou 

o colega Vereador Eberson por estar divulgando inverdades no Bairro Scorsatto com relação 

a emenda parlamentar que conseguiu. Informou que esteve em Porto Alegre no escritório do 

Deputado Covatti buscando verbas para pavimentação da estrada para São José. Nada mais 

havendo para ser registrado, às  dezenove  horas  e cinquenta e sete minutos (19:57 hs) o 

Presidente declarou  encerrada a Sessão Ordinária. Lavrei a presente Ata, que após  lida, 

discutida e colocada em votação, foi aprovada integralmente e por unanimidade e será 

devidamente assinada. 


